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Balduíno
Papai era um grande contador de histórias.

Embora direto, sem muitos rodeios e enfeites,
penetrava com profundidade as nuances mais finas
de cada situação. Também não era de mentiras, nem
por brincadeira.

E quando o fato era engraçado, acompanhava a
narrativa com aquele riso gostoso, que, embora
econômico, parecia vir do fundo do coração. Eis um
dos casos que ele gostava de contar.

Certa ocasião, quando mais novo, foi com um
amigo até São Paulo. Cidade grande, movimentada,
com os bondes elétricos e os carros “Ford de bigode”,
que eram o suprassumo do grã-finismo da época.

E lá estavam os dois passeando pelo Viaduto do
Chá, Praça da Sé, admirando as vitrines e certamente
aquelas mulheres bonitas e tão diferentes da
metrópole!

Nem precisavam dizer que eram do interior: as
roupas contavam, bem como aquele jeito espantado,
deslumbrado e desconfiado de mineiro na cidade
grande!

Num momento em que se separaram, coisa de minutos,
seu companheiro foi abordado por um malandro. Daqueles
antigos e bem característicos, que não carregavam qualquer
arma, a não ser uma conversa macia e insinuante e mil maneiras
engenhosas de tomar uma carteira...

– Logo com quem esse homem foi se meter! –
pensou papai, observando a cena e já com pena do
gatuno. Porque ele falava com Balduíno, um homem
alto e forte, Delegado de Polícia de Cássia, sudoeste
mineiro, figura lendária pela coragem e frieza com
que matava uma pessoa, o que não era raro naqueles
tempos. Curioso, chegou mais perto para escutar a
conversa.

– Pelo que vejo, o amigo é do interior. Dá até inveja na
gente, que tem que viver no meio de bondes, jardineiras,
automóveis e até espremidos por esse povaréu que anda
sem parar pelas calçadas!

– Huum!
– Estou perguntando porque tive um amigo que se

mudou, não sei bem se para Carmo da Cachoeira,
Cachoeira dos Macucos, ou Itapecerica da Serra.
Sempre faço confusão com esses nomes. Mas, ele
se chama Antônio e usa um chapeuzinho meio de
lado, será que o senhor não conhece?

Balduíno, que tinha entendido logo de início a
situação, coçou a cabeça e ficou olhando para o
homenzinho de terno claro, sapatos marrons com
bicos brancos e chapéu Panamá. Coçou o queixo,
como se estivesse pensando no que fazer. Enfim,
resolveu responder, mas de uma forma que seu
interlocutor nunca mais esqueceu:

– Talvez a pessoa que você procura seja esta aqui!
– assim dizendo, abriu um pouco o paletó, o que
deixou bem visível o cabo de um revólver 38, do qual
nunca se separava.

Engolindo em seco e com os olhos esbugalhados,
o homem de calças “boca-de-sino” afastou-se até
misturar-se com a multidão. E simplesmente desa-
pareceu.E ficaram os dois, dando boas gargalhadas,
sem que os transeuntes soubessem por que...

OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

A HORA AGORA É DE BAIXAR A BOLA E
LUTAR POR TRANSPARÊNCIA E GENTILEZA

Acílio Lara Resende
Inicio estas linhas, mas não sei aonde quero chegar.

Minha mente anda povoada de preocupações. Já não
tenho mais tempo para esperar que as coisas mudem
para melhor em nosso país. Ou será que o que de fato
quero é a escora de uma desculpa para cumprir esta
obrigação semanal, muitas vezes agradável, mas quase
sempre difícil? Não, não é nada disso. Nunca procuro
enganar o leitor nem procuro ser, mesmo contra a opi-
nião de um ou outro deles, na crítica que faço,
exageradamente suave.

O que nos falta hoje está no título acima: “transparên-
cia e gentileza”. Essas duas palavras foram usadas pela
escritora Ana Maria Machado para dar título ao seu últi-
mo artigo. O clima anterior às eleições, de brigas e me-
lindres, entre amigos ou conhecidos, incluindo parte da
mídia, e até mesmo na própria família, ainda perdura.

A seguir, transcrevo algumas linhas do artigo da cita-
da escritora: “Viver numa democracia supõe respeitar
as urnas, os limites institucionais, o jogo de peso e con-
trapeso entre Poderes. A alternância no governo, que
agora teremos, configura uma troca de papéis e exige
uma oposição que fiscalize e proponha alternativas, mas
que saiba conviver com o desejo expresso da maioria.
Hora de deixar para trás o nós contra eles”. E mais:
“Este quadro acentua a importância de se expressar,
opinar, perguntar, ouvir, analisar, corrigir, sugerir. Ten-
tar entender. Abandonar melindres e a retórica de que
a democracia corre risco se houver discordância. Admi-
tir fatos. Admitir que a corrupção não foi invenção de
juízes antipetistas. Que a nova matriz econômica de
Dilma foi um desastre na ponta do lápis, não na má von-
tade da mídia”. E, finalmente: “Que a ONU nunca reco-
mendou o registro da candidatura de Lula e que nosso
Judiciário não desrespeitou essa pretensa determina-

REFORMA TRIBUTÁRIA
Antes de ser eleito diretor de Administração e Finanças do
Sebrae em nível nacional, o deputado federal Carlos Melles
que possui forte influência na defesa da micro e pequena
empresa e na simplificação de impostos, voltou a defender
durante a semana agilidade na aprovação da Reforma Tribu-
tária. Ele diz que a reforma é urgente, todos querem simpli-
ficação tributária, porque ela é boa para toda a sociedade.
Ele acredita que o texto atual, que começou a tramitar há
14 anos, não vai sofrer a resistência de propostas anterio-
res.
APOIO
Representantes da diretoria da Santa Casa de Misericórdia
de São Sebastião do Paraíso, Estelita Alves e Júnior
Menezes foram recebidos na quarta-feira,28, no gabinete do
deputado estadual Antonio Carlos Arantes, na Assembleia
Legislativa e solicitaram o apoio do parlamentar para as de-
mandas e necessidades do hospital. Foram apresentados
pleitos para que o deputado ajude a viabilizar no próximo
ano. O deputado sinalizou de maneira positiva para o cha-
mamento de parceria que lhe foi feita.
AFINADOS
Dirigentes da Comissão Executiva do Partido Social Liberal
(PSL) em São Sebastião do Paraíso estão bastante alinha-
dos com a direção estadual e nacional. Durante a semana
comemoraram a escolha do deputado Marcelo Álvaro Antô-
nio, o mais votado de Minas, para o Ministério do Turismo.
Mais do que isso confirmaram que estão mais próximos do
que se imagina destas lideranças, numa relação muito pró-
xima que pode resultar em bons projetos para os interesses
do município e da região. De quebra o apoio e as realiza-
ções obtidas desde já poderão trazer reflexos positivos para
o pleito de 2020 onde o partido tem suas pretensões e já
vem se posicionando dentro da nova filosofia e realidade
política defendida pelo presidente Jair Bolsonaro.
COMEMORADA
O deputado Álvaro Antonio, convidado por Bolsonaro para o
Ministério do Turismo, esteve em Paraíso na posse do
diretório do PSL, e naquela ocasião já havia dito de sua
disposição em trabalhar no sentido de carrear benefícios
para o município paraisense. Sua ascensão ao Ministério
cria ainda maiores expectativas, não apenas em sua área,
mas no governo Bolsonaro, como um todo.
ELEIÇÕES
Neste sábado, 1º de dezembro, acontece  um importante
pleito em São Sebastião do Paraíso, onde serão escolhidas
peças chaves para a educação no município. Serão escolhi-
dos diretores e vice-diretores de doze escolas e oito centros
de educação infantil. A eleição acontecerá nas próprias uni-
dades de ensino, das 8h às 14h e podem votar os membros
da comunidade, no caso de unidades com mais de uma
chapa inscrita, ou apenas o Conselho Escolar, no caso de
apenas uma chapa inscrita. Na maioria das unidades de
ensino há apenas uma chapa concorrendo ao cargo de dire-
tor e vice. Os candidatos puderam fazer campanha e alguns
aproveitaram a semana  para fazer o corpo a corpo junto aos
eleitores.
CARTEL DE IMPLANTES
São Sebastião do Paraíso abriga uma das fábricas de
próteses onde se produz suturas e bisturis elétricos de uma
multinacional que integra suposto cartel das empresas fa-
bricantes de material e dispositivos cardíacos. Várias em-
presas do setor estão envolvidas nas fraudes das licitações,
onde eram simuladas as concorrências e de antemão já eram
sabidas as vencedoras. Segundo as investigações esque-
ma  desviava dinheiro público ao superfaturar contratos e
promovia cirurgias desnecessárias, colocando vidas em ris-
co, funcionava desde meados dos anos 90. Preços eram
superfaturados e há indícios de participação de médicos e
gestores hospitalares, alguns deles recebiam propinas das
fabricantes.
INVESTIGAÇÕES
O esquema é alvo de investigações no Conselho Adminis-
trativo de Defesa Econômica, o Cade, e no Ministério Públi-
co Federal. Há também uma ação penal que tramita na Jus-
tiça Federal em Minas Gerais. A multinacional que além de
Paraíso tem uma fábrica em Ribeirão Preto é uma das pro-
tagonistas desse enredo de irregularidades. A empresa é
uma das maiores do mundo no mercado das próteses. No
setor a empresa possui valor de mercado estimado em 120
bilhões de dólares e 91 mil funcionários em 160 países. O
escritório principal funciona em São Paulo.
ERRAMOS
Na edição de quarta-feira (28/11) aqui nas Curtas ao comen-
tarmos sobre a ida da tesoureira do SEMPRE de São Se-
bastião do Paraíso, Maria Rejane Tenório de Araújo Santos
à Câmara Municipal, onde convocou servidores a se mobili-
zarem por seus direitos, dissemos que ela também é a pre-
sidente do diretório municipal do Partido dos Trabalhadores.
Equivocamos, e pedimos desculpas por nossa falha, ao pre-
sidente Ubirajara Thiago Medeiros Ferreira. Mas reafirma-
mos nosso ponto de vista que a causa principal da situação
de penúria vivida pelo município se deve às retenções feitas
pelo Governo do Estado, que bagunçou as finanças do Es-
tado de Minas Gerais. E a prefeitura de Paraíso não é caso
isolado, o que é sabido e ressabido. Maria Rejane não é
mais presidente, mas integra o diretório petista em Paraíso,
mesmo partido do ainda governador, Fernando Pimentel, de
triste memória.
CONVOCAÇÃO
Beneficiários do Programa Bolsa Família de Paraíso que
ainda não fizeram o recadastramento estão sendo convoca-
dos para atualizarem os dados até o dia 21 de dezembro
deste ano. Quem não comparecer estará sujeito ao bloqueio
do benefício concedido pelo Governo Federal. Crianças até
7 anos e mulheres que recebem o benefício devem procurar
as Unidades de Saúde da Família (USFs) ou a Secretaria
Municipal de Desenvolvimento Social, levando o cartão do
programa e o Número de Identificação Social (NIS). Na cida-
de são concedidos 2.262 benefícios o que resulta numa
movimentação de R$ 406.188,00 mil/mês. Quem fez a atua-
lização de peso e altura até junho de 2018, também precisa
informar os dados.
CAMPANHA
O escrivão da Polícia Civil de São Sebastião do Paraíso,
Matheus Soares está realizando uma campanha de arreca-
dação de brinquedos. A iniciativa teve lançamento ainda no
dia 12 de outubro, Dia das Crianças. Um espaço em seu
local de trabalho foi organizado para receber as doações. A
intenção é destinar as doações para as crianças que vão
até a delegacia acompanhadas dos pais ou familiares. Além
de doações recebidas pelas redes sociais o espaço já reú-
ne mais de uma centena de brinquedos arrecadados. Mui-
tas das crianças que serão beneficiadas são vítimas de vio-
lência domésticas e outras até sofreram abusos sexuais e
chegam traumatizadas na delegacia.
CONTADOR DE HISTÓRIAS
O aposentado Sebastião Inácio Faria, de 96 anos, já foi
morador de São Sebastião do Paraíso quando de sua juven-
tude. Na época, ainda por volta de 1930, ele morou em uma
fazenda na zona rural do município e viveu a época da revo-
lução. Atualmente mora em Morro Agudo (SP) e tem como
herança 14 filhos, 42 netos e 22 bisnetos. Sebastião tornou-
se contador de histórias das experiências que viveu. No re-
pertório estão histórias que tratam dos mais diferentes as-
suntos como futebol, das guerras e vários outros assuntos
do seu cotidiano. Mais do que um flash back, uma oportuni-
dade de ouro de voltar ao passado e desfrutar de momentos
e vivenciar histórias agradabilíssimas.

ção – foi só a opinião avulsa de dois peritos de um co-
mitê”.

Sei que não é fácil manter esse clima sugerido por
Ana Maria Machado, mas concordo com ela em grau,
gênero e número. Aflijo-me com a arrogância que tomou
conta de parte (a radical) dos eleitores de Jair Bolsonaro.
Postam a toda hora ameaças nas redes sociais e, de-
pois, concluem assim, contra o próprio eleito: “A partir de
janeiro, começa a segunda independência do Brasil”.
Chegam até a comemorar o retorno do regime militar,
pois entendem que a presença de militares no alto esca-
lão de um governo é que define o regime político do país,
e não sua obediência à Constituição e ao Estado demo-
crático de direito.

Por outro lado, não estão corretos os que perderam
as eleições de outubro deste ano. Além de denunciarem
todo tipo de falcatrua, demonstrando, como dizem alguns
deles, que o eleito não tem legitimidade, ainda tentam
construir, com grande antecipação, sem lhe dar nenhum
crédito, uma oposição raivosa, sem, antes, passarem por
reflexão profunda sobre o que fizeram ao país em 13
anos e pouco de poder. Insistem em descrer do mal que
impuseram a muitas gerações.

A esta altura dos acontecimentos, o presidente eleito
já está plenamente consciente do enorme tamanho da
responsabilidade que assumirá a partir de janeiro de
2019, que se agrava (é bom lembrar, leitor) ainda mais
com a preocupação que todos temos com sua própria
saúde. O momento não é de euforia, mas de preocupa-
ção com o futuro dos brasileiros, mas, sobretudo, com os
milhões de carentes de tudo. O respeito à democracia e
a implantação de um governo sério e sólido é o que deve
pretender cada brasileiro que torce de verdade pelo seu
país.

Sem união, não há salvação.
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Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA F A L E C I M E N T O S
23/11 - Benedita Donizete Torres,  49 anos

24/11 - José Braghini Filho, 91 anos

25/11 - Ilydio da Silva Nascimento, 67 anos

26/11 - Manoel Alves, 80 anos

25/11 - Sebastião Gonçalves, 64 anos

28/11 - João augusto Sobrinho,  51 anos

29/11 - Maria do Carmo Faria Ramos, 70 anos

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de licitaçãoo
nº 0928/18, modalidade Pregão Presencial nº 042/2018, Tipo Melhor Oferta
por item . Objeto: Concessão onerosa de uso de espaços e bens públicos
destinados a exploração de atividades de ramo comercial (bancas de jornais/
revistas, lanchonetes e outros), por um período de 10 (dez) anos. A abertura
será dia 17 de dezembro de 2018, à 13 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se a disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7143,
diariamente das 12:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 30 de novembro de 2018.
FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.
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O deputado federal Carlos
Melles (Dem/MG) foi eleito
na manhã de quinta-feira (29/
11), diretor de Administração
e Finanças do Sebrae. O par-
lamentar paraisense faz parte
da chapa encabeçada pelo ex-
deputado federal João Henri-
que Sousa que foi eleito pre-
sidente da instituição. Melles
que tem acompanhado e par-
ticipado de perto dos trabalhos
da equipe de transição do
novo governo do presidente
Jair Messias Bolsonaro (PSL-
RJ), comentou falando sobre
a expectativa da nova equipe
de trabalho. “A gente sente
que a sociedade avalia muito
bem, eu tenho acompanhado
de perto e realmente é um
governo que se anuncia de
grande esperança para o Bra-
sil e os brasileiros”, disse.

Na manhã de quinta-feira
o Conselho Deliberativo Na-
cional do Sebrae confirmou a
eleição da nova diretoria da
maior instituição de apoio aos
pequenos negócios no País
para o período 2019-2022. A
chapa vencedora irá suceder
a gestão de Guilherme Afif
Domingos, ex-vice-governa-
dor de São Paulo e ex-minis-
tro da Micro e Pequena Em-
presas no governo da ex-pre-

sidente Dilma Rousseff.
Aliado de Temer, o ex-de-

putado federal João Henrique
Sousa foi eleito para presidir
o Sebrae até o final de 2022.
O deputado federal Carlos
Melles (DEM-MG) será o di-
retor de Administração e Fi-
nanças da entidade. O presi-
dente do Conselho de Admi-
nistração será José Roberto
Tadros, eleito recentemente
presidente da Confederação
Nacional do Comércio (CN
C).

“O Sebrae tem uma re-
levância tão forte no trato
com o empresário de micro
e pequena empresa que me
sinto extremamente entusi-
asmado em continuar esse
trabalho que o presidente
Afif vem fazendo. Vou dar
o melhor de mim para a ins-
tituição”, declarou João
Henrique de Almeida Sousa,
segundo a Agência Sebrae
de Notícias.

A posse acontece no iní-
cio de janeiro, mas antes dis-
so ele deve deixar a presidên-
cia do Serviço Social da In-
dústria (SESI). “Fui eleito pra-
ticamente pela unanimidade.
Fiquei feliz com o resultado da
eleição, e estou muito entusi-
asmado para começar o meu

trabalho”, afirma João
Henrique. O mandato de qua-
tro anos se estenderá de 2019
a 2022.

A Frente Parlamentar da
Micro e Pequena Empresa no
Congresso Nacional emplacou
o deputado federal Carlos
Melles (DEM-MG) como di-
retor de Administração e Fi-
nanças. Ele já foi relator de
várias matérias relativas ao
aperfeiçoamento da legislação
dos pequenos negócios. Ain-
da na quinta-feira, Melles fa-
lou sobre sua carreira política
na Câmara Federal e do novo
trabalho que irá desempenhar
na equipe do presidente eleito
Jair Bolsonaro com quem tem
afinidade por terem feito par-
te da Frente Parlamentar da
Agricultura. “Estou há quase
25 anos como deputado fede-
ral, e nesta trajetória no Con-
gresso Nacional, tenho uma
relação de trabalho parlamen-
tar com o presidente eleito Jair
Bolsonaro e avalio como sen-
do muita positiva e acertada a
escolha de ministros que vem
sendo anunciada”, comentou.

O deputado Melles tem
acompanhado o trabalho da
equipe de transição no Cen-
tro Cultural Banco do Brasil
(CCBB), em Brasília. “Tenho

acompanhado de perto e re-
almente é um governo que se
anuncia de grande esperança
para o Brasil e os brasileiros.
Nas últimas semanas venho
mantendo seguidos encontros
no gabinete de transição, tan-
to com o presidente Bolso-
naro, como também com in-

Melles é eleito para diretoria do Sebrae
e integrará equipe de Bolsonaro

tegrantes da equipe e com os
ministros indicados”, declara.

A intenção do novo presi-
dente do Sebrae e da nova
equipe de diretores eleitos é
aproveitar o recesso de fim de
ano para conhecer a estrutura
da entidade e os projetos que
já estão em andamento. “A

meta é apoiar o micro empre-
sário em todas as formas, essa
é a grande meta”, destaca
Melles. Ainda na quarta-feira,
28, o deputado parai-sense foi
recebido novamente pelo pre-
sidente eleito. “Sempre agra-
deço este gesto de confiança”,
declarou Carlos Melles.

Deputado federal Carlos Melles passa a integrar equipe do
presidente Bolsonaro ao fazer parte da diretoria do Sebrae

Divulgação

A indicação do deputado fe-
deral Marcelo Álvaro Antônio
(PSL/MG) para o Ministério do
Turismo, no governo do presi-
dente Jair Messias Bolso-naro,
foi comemorada por dirigentes
do partido em São Sebastião do
Paraíso. O presidente do dire-
tório local do PSL, Dárcio
Cantieri Jr disse que a nomea-
ção pode resultar em fatores
positivos para a região e tam-
bém o município. Cláudio San-
tana da Mata (Maguila), que é
secretário de Formação Políti-
ca do partido, comenta que as
lideranças locais estão muito
próximas ao futuro ministro.
“Isso é muito positivo e poderá
resultar em benefícios para to-

Dirigentes do PSL de Paraíso comentam
Marcelo Álvaro no Ministério do Turismo

dos. Por isso já estamos nos
fortalecendo com novas ade-
sões e filiações para termos um
partido forte em 2020”, afirma.

O ministro extraordinário da
transição, Onyx Lorenzoni
anunciou na quarta-feira, 28,
que o deputado federal Marce-
lo Álvaro Antônio (PSL/MG)
que foi o candidato mais vota-
do em Minas Gerais, para ser
o ministro do Turismo, no
Governo de Jair Bolsonaro.
Marcelo Álvaro esta em seu
segundo mandato e obteve
mais de 230 mil votos nas últi-
mas eleições. O parlamentar é
membro da bancada evangéli-
ca no Congresso Nacional.

Durante a campanha eleito-

ral deste ano o presidente do
PSL em Minas, Marcelo Álva-
ro e agora futuro ministro es-
teve em São Sebastião do Pa-
raíso na posse dos membros
da Comissão Executiva do
PSL. Na época ele foi recep-
cionado por Darcinho Cantieri,
que preside a sigla no municí-
pio, juntamente com outros di-
rigentes da legenda local.

O grupo paraisense do PSL
está alinhado com os ideais do
partido no Estado e também no
Brasil, por defender mudanças
nos rumos e nos jeitos de fa-
zer política. Na oportunidade,
iniciou uma fase de filiação par-
tidária na cidade.

Darcio Cantieri Jr confirmou

que têm mantido contatos bem
próximos com a direção do par-
tido em Minas Gerais. “Estamos
neste processo de aproximação,
inclusive já recebemos o con-
vite e estamos nos preparando
para irmos à posse do presidente
Bolsonaro, em Brasília”, ante-
cipa. Quanto à indicação de
Marcelo Álvaro para o Ministé-
rio do Turismo, a iniciativa foi
muito bem aceita. “Isso é mui-
to bom porque poderá favore-
cer os projetos para a região
principalmente aqueles que es-
tão relacionados ao Lago de
Furnas, a Serra da Canastra e
porque não até as propostas de
nossa cidade”, disse.

O ex-vereador Claudio San-

Por João Oliveira

Com as festas de fim de ano
são comuns promoções que se
apresentam como grandes van-
tagens para os consumidores,
principalmente na famosa “Bla-
ck Friday”. Para o brasileiro,
este dia em específico, sempre
promovido na penúltima sex-
ta-feira do mês de novembro,
desde que passou a ser comum
no país vem causando proble-
mas devido aos falsos descon-
tos praticados por comercian-
tes e, conforme alerta o Procon
Municipal em São Sebastião do
Paraíso, pode gerar sanções
graves para esses estabeleci-
mentos.

Segundo explica o coorde-
nador do órgão no município,
Fábio Martins,  em casos que
possam ser verificados lesões
aos direito consumerista, o for-
necedor pode sofrer sanções
administrativas de multa, de
apreensão do produto, de
inutilização do produto, de cas-
sação do registro junto ao ór-
gão competente, de proibição
de fabricação do produto, de
suspensão de fornecimento de
produtos ou serviço, de suspen-
são temporária de atividade, de
revogação de concessão ou
permissão de uso, de cassação
de licença do estabelecimento
ou de atividade, de interdição,
total ou parcial, de estabeleci-
mento, de obra ou de ativida-
de, de intervenção administra-
tiva e de imposição de contra-
propaganda.

No município, segundo in-
forma Fábio, até o momento
não houve registros de recla-
mações referentes à Black
Friday, mas segundo destaca,
neste período são efetivados
vários atendimentos no intuito

Procon alerta para promoções
enganosas de fim de ano

de instruir os consumidores,
pertinentes aos cuidados ao
comprar via internet. “Orien-
tamos os fornecedores, perti-
nentes ao serviço prestado e
direito aplicável a relação de
consumidor, e ainda, após aná-
lise, formalizamos as reclama-
ções, em face de lesões ao Di-
reito do Consumidor.  Geral-
mente as reclamações envol-
vem descumprimento de ofer-
ta, cobrança indevida, venda
casada ou mesmo descumpri-
mento do prazo para entrega do
produto”, ressalta.

Segundo sugere o coorde-
nador do Procon, diante de uma
lesão ao direito consumerista, o
consumidor deve providenciar
os documentos comprobatórios
da referida lesão (email, foto,
nota fiscal, orçamento, recibo
etc), reclamar junto a gerência
da loja, SAC, Fale Conosco,
Ouvidoria, ou outro meio dis-
ponibilizado pelo fornecedor.
“Caso o problema per-sista, o
consumidor pode reclamar jun-
to ao site www.consumidor.
gov. br, ou formalizar a recla-
mação junto ao Procon de sua
cidade, ou mesmo procurar o
Ministério público ou o Juizado
Especial Cível, a fim de tentar
resolver o infortúnio”, orienta.

Ainda, segundo Martins,
depende da comprovação e gra-
vidade da lesão, e da forma que
o produto foi adquirido, de acor-
do com o CDC, as compras
realizadas fora do estabeleci-
mento comercial, como catálo-
gos, internet, telefone entre ou-
tros, podem ser canceladas sem
quaisquer motivos justificáveis,
em até sete dias posteriores ao
recebimento do produto.

“Em todas as situações em
que o Direito do Consumidor é
lesado, o consumidor deverá

solicitar a justificativa da lesão,
bem como formalizar a recla-
mação junto a gerência ou SAC
do fornecedor ou mesmo com-
parecer no Órgão de Defesa do
Consumidor, com a documen-
tação pertinente ao caso. O
PROCON está lotado no Pos-
to do CASSP, sito a Rua Pi-
menta de Pádua, 1237, Centro,
com atendimento ao público
das 08:00h às 13:00h. Contato
pelos telefones (35) 3539-1092
/ 1093, e-mail: procon@ sspa
raiso .mg.gov.br”.

ORIENTAÇÕES
Conforme o coordenador

do Procon, com mais um final
de ano, aproxima-se também
uma característica da época: o
aquecimento da economia mo-
vido pelo pagamento do déci-
mo terceiro salário aos traba-
lhadores brasileiros. “Com esse
salário extra, os consumidores,
geralmente, vão às compras de
final de ano, mas nem sempre
as pessoas se preocupam com
os seus direitos e deveres
como consumidor. Uma das
principais dicas é pesquisar os
melhores preços e condições
de pagamento. Nessa época, a
concorrência entre as lojas au-
menta e é possível encontrar
bons preços e fazer melhores
negócios, sempre observando
as formas de pagamento, se
incidirão juros em caso de
parcelamento. De acordo com
o Código de Defesa do Consu-
midor - CDC, o produto tem
que ser vendido pelo preço
anunciado”, salienta.
FORMAS DE PAGAMENTO

Segundo Martins, a aceita-
ção de cheques é uma liberali-
dade dos estabelecimentos.
Porém, a partir do momento
que o cheque é aceito o lojista
não pode fazer restrições de,

por exemplo, não aceitar che-
ques de contas recentes. “Vale
lembrar que as lojas não são
obrigadas a receber cheques de
terceiros, de outras praças ou
cheques administrativos. Nos
pagamentos com cheques pré-
datados, exija que conste na
nota fiscal os números dos
cheques utilizados e as datas
dos depósitos. Dessa forma, o
consumidor documenta-se
caso o lojista deposite os che-
ques antes do combinado. Nas
compras a prazo, como os ju-
ros não são tabelados, deve-se
pesquisar as taxas praticadas
entre as financeiras”.

Além disso, segundo
Martins, os estabelecimentos
comerciais não são obrigados
a aceitar cartões de crédito,
mas, uma vez aceito, eles não
podem estipular valores míni-
mos para as suas compras. “No
entanto, podem estabelecer em
até quantas parcelas esta pode
ser feita. Também se deve ter
atenção redobrada quanto aos
valores no cartão de crédito,
que devem ser iguais ao cobra-
do à vista. Em casos de preço
diferenciado ou de ser estipu-
lado um valor mínimo para pa-
gamento no cartão de crédito,
o fato deve ser denunciado”,
acrescenta.

OFERTAS
Fábio Martins alerta que é

preciso ter muito cuidado com
as ofertas tentadoras via inter-
net, pois, segundo destaca, o
site pode ser falso ou a empre-
sa inexistente, e após o paga-
mento, o produto pode não ser
entregue. “Logo, é aconselhá-
vel pesquisar a índole e histó-
rico de reclamações do referi-
do estabelecimento virtual.
Outro cuidado que o consumi-
dor deve ter nas compras de

fim de ano são inerentes aos
defeitos e vícios dos produtos.
Primeiramente, é muito impor-
tante que o consumidor guar-
de a nota fiscal de compra de
seu produto, pois é ela quem
vai garantir o seu direito à tro-
ca em caso de algum problema
com o produto”.

O coordenadot do Procon
ressalta que o direito a troca só
pode ocorrer em caso de apre-
sentação de algum vício no pro-
duto que foi comprado e, sen-
do este vício reclamado pelo
consumidor, o fornecedor terá
de resolver dentro do prazo de
30 dias. Caso não seja solucio-
nado nesse prazo, o consumi-
dor terá direito à devolução do
valor pago, substituição por
outro produto semelhante ou
abatimento no preço de outro
produto.

“Caso a compra ocorra fo-
ra do estabelecimento comer-
cial, a domicilio, via internet,
ou via telefone, o consumidor,
pode desistir do contrato, num
prazo de até 07 dias corridos,
após a assinatura do contrato,
ou entrega do produto, confor-
me o CDC. Entretanto, esse
direito não se aplica aos pro-
dutos adquiridos dentro do es-
tabelecimento comercial, mes-
mo que seja produtos adquiri-
dos a título de presente”, des-
taca.

Todavia, Fábio explica que
caso o consumidor, ao com-
prar produto e verificar, pos-
teriormente, que este não está
de seu agrado e desejar trocar,
será liberalidade do estabeleci-
mento comercial onde foi com-
prado o produto trocá-lo ou
não. Porém, se a própria loja
estipula em nota fiscal um pra-
zo para troca, independente-
mente de vício do produto ela

é obrigada a cumprir e o con-
sumidor tem o direito de troca
garantida dentro do prazo ora
estipulado.

“O consumidor tem direito
a informação prévia e adequa-
da sobre: preço à vista em mo-
eda corrente, montante de ju-
ros de mora da taxa efetiva
anual de juros; acréscimos le-
galmente previstos; número e
periodicidade das prestações e,
valor total a pagar, com e sem
financiamento. Seja qual for à
escolha a nota fiscal deve ser
exigida. Ela é um documento
importante no caso de eventu-
al utilização da garantia e recla-
mações”, acrescenta.

Outra dica que Martins dá
é que, na aquisição de eletro-
domésticos e eletrônicos, que
o consumir solicite, no local da
compra, uma demonstração de
funcionamento do aparelho,
inclusive verifique informações
quanto ao gasto de energia e a
voltagem do produto (110 ou
220 v).

“Por fim, outro cuidado que
o consumidor deve ter é quan-
to aos prazos para reclamar dos
vícios apresentados. Quando o
cidadão comprar um presente
e este apresentar algum tipo de
problema ou vício, ele terá o
prazo de 90 dias para reclamar,
no caso de produtos duráveis,
e 30 para produtos não durá-
veis, que são aqueles consumí-
veis, como alimentos. Logo,
caso tenha algum problema des-
se tipo, deve reclamar junto ao
fornecedor, via SAC ou Fale
Conosco, para que o vício seja
sanado. No caso de negativa,
deve-se procurar imediatamen-
te o órgão de defesa do consu-
midor mais próximo de sua re-
sidência para que se efetue uma
reclamação”, completa.

tana da Mata, que atualmente é
secretário de Formação Políti-
ca do PSL em Paraíso também
repercutiu a indicação do novo
ministro do Turismo. “É uma
situação muito positiva, é uma
pessoa com quem estamos
numa trajetória de aproximação
e estreitamento das relações”,
opina. Cláudio disse ter parti-
cipado de uma reunião de lide-
ranças do partido há cerca de
20 dias com a participação de
Marcelo Álvaro, em Pouso Ale-
gre. “Já sabíamos que ele es-
tava cotado e só estávamos
aguardando a confirmação des-
ta indicação que será muito fa-
vorável para nossa cidade e
região”, comenta.

Cláudio disse que o PSL está
em fase de fortalecimento e tem
recebido novas adesões. “Nes-
tes últimos dias tivemos a pro-
cura de várias pessoas que nos
procuraram para filiar no parti-
do. Com o apoio do Marcelo lá
no Ministério do Turismo e jun-
to com o presidente Bolsonaro
teremos condições de realizar
um bom trabalho aqui na cidade
também”, observa. Segundo ele
a intenção é estar o mais alinha-
do possível com a direção do
partido.  “A expectativa e de que
tenhamos um bom governo nes-
tes próximos anos e que isso irá
refletir nas próximas eleições de
2020, quando chegaremos for-
tes para a disputa”, completa.
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EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Sebastião do Paraíso, com base no parágrafo 4º, do
art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a) devedor(a) fiduciante, PEDRO
AUGUSTO GALVAO FRANCA, CPF/CNPJ nº 09265477636, que está(ão) em
lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em),
preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) CAIXA ECONOMICA
FEDERAL - CEF, ou ao endereço do Cartório São Sebastião do Paraíso, Praça
Comendador José Honório, 107, Centro, São Sebastião do Paraíso, MG - 37950-
000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a
partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias
consecutivos, o encargo no valor de R$ 2.675,49, em 26/11/2018, sujeito à
atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do
efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo
desta intimação, relativo ao contrato nº 844441578965-7 e garantido por
alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 50634, do Livro
2 – Registro Geral, do Cartório São Sebastião do Paraíso . Na hipótese de o
pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado
ao Cartório São Sebastião do Paraíso. Caso o pagamento não seja realizado
diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio
de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao
credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação,
no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONOMICA FEDERAL - CEF, nos
termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento
do(a) devedor(a), expediu-se este edital.
São Sebastião do Paraíso, 27 de Novembro de 2018

Francisco Rossi - Oficial de Registro

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE
COMARCA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Sebastião do Paraíso, com base no parágrafo 4º, do
art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a) devedor(a) fiduciante, GILSON
PINTO DE LIMA, CPF/CNPJ nº 02988137340, FRANCISCA DA CONCEICAO
DE SOUSA DE L, CPF/CNPJ nº 02168414378, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente,
ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) CAIXA ECONOMICA FEDERAL - CEF,
ou ao endereço do Cartório São Sebastião do Paraíso, Praça Comendador José
Honório, 107, Centro, São Sebastião do Paraíso, MG - 37950-000, no horário de
atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última
publicação deste edital, que será publicado em três dias consecutivos, o encargo
no valor de R$ 1.566,12, em 26/11/2018, sujeito à atualização monetária, juros de
mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se
também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato
nº 855551480983-6 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 26829, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório São Sebastião
do Paraíso . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o
recibo deverá ser apresentado ao Cartório São Sebastião do Paraíso. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a
Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a
cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito
de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA
ECONOMICA FEDERAL - CEF, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E,
para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Sebastião do Paraíso, 27 de Novembro de 2018
Francisco Rossi - Oficial de Registro

O curso sobre manejo para
inseminação artificial realizado
nesta semana em Paraíso pos-
sui carga horária de 24 a 40
horas-aula. Os alunos são
conscientizados para a obser-
vação do cio bovino e os pro-
cessos de criação do gado lei-
teiro, além das técnicas própri-
as para o desenvolvimento da
atividade. Normalmente, os alu-
nos dos cursos de qualificação
são filhos de produtores rurais,
que se envolvem para fazer
com que a tecnologia seja a
grande aliada da produção ru-
ral. São treinados para fazer o
trabalho nas suas propriedades
e nas dos vizinhos.

Entre os critérios dos Pro-
gramas Estaduais de Insemin-
ação Artificial está a necessi-
dade de que em cada localida-
de exista uma pessoa devida-
mente capacitada para insemi-
nar as vacas e partilhar conhe-
cimento com os produtores da
agricultura familiar. São os
municípios os responsáveis
pelo treinamento de insemina-
dores.

"Os programas têm tido
uma importante abertura para
o público jovem, uma vez que
em grande parte das proprie-
dades são eles os responsáveis
pelo procedimento", explica o
coordenador da Emater-MG,
Marcelo Bonfim. Ele ressalta
que existe um indicativo de
sucessão bem maior na pecu-
ária, associado ao interesse do
jovem pela aplicação de conhe-
cimentos tecnológicos ao de-
senvolvimento do grupo fami-
liar e comunidade ao entorno.

O médico veterinário Mauro
Gonçalves explica que o curso
teve aulas teóricas nos primei-
ros dias quando foram estuda-
das informações sobre como é

Iniciativa gera possibilidade de crescimento

Curso de inseminação utilizou peças obtidas no frigorífico local

Roberto Nogueira

o processo de inseminação ar-
tificial e que fazer para que ela
traga resultados satisfatórios
dentro da propriedade. Nos
demais dias houve treinamen-
to prático e atividade em peça
de animal abatido em frigori-
fico. Os alunos também fizeram
treinamento com botijão se sê-
men. "Há um manejo adequado
a ser feito e por último temos
uma avaliação de quem partici-
pou do curso", descreve.

Mauro salienta que a van-
tagem do animal que passou
por inseminação artificial e a
que teve a monta natural é que
no primeiro processo trabalha-
se sempre com reprodutores
superiores. Um animal fazen-
do a monta natural para ter van-
tagem somente encontramos
numa central de coleta onde

trabalha-se com a elite dos
melhores reprodutores de qual-
quer raça", acrescenta.

Adriano Alves da Silva, pro-
dutor rural é um dos partici-
pantes do curso de insemina-
ção. Ele está otimista quanto a
possibilidade de evoluir com a
atividade. "O curso está sendo
muito bem ministrado  por um
excelente capacitador e nos
possibilitando adquirir estes co-
nhecimentos e experiências que
nós não tínhamos. Estamos
tendo a oportunidade agora
para melhorar o rebanho e fu-
turamente obter lucratividade
para o produtor e uma grande
melhoria em todos os senti-
dos", descreve. Os participan-
tes são integrantes nas Associ-
ações de Produtores Rurais da
Antinha, Queimada Velha e Pi-

mentas.
De acordo com Marco Au-

rélio Alves de Paula este é um
trabalho que vem sendo prepa-
rado há algum tempo e que
agora está sendo viabilizado.
"Desde o início deste governo
estávamos tentando desenvol-
ver este programa. Conhece-
mos as demandas e sabemos o
quanto cada ação repercute e
movimenta toda a cadeia pro-
dutiva", explica. A aposta vai
além de quaisquer perspecti-
vas.

"O ganho vai ser expressi-
vo desde a qualidade do reba-
nho, a satisfação pessoal, o
aumenta na produtividade",
aponta. Em consequência ele
diz que todo segmento produ-
tivo vai se movimentar.

Até pouco tempo, a insemi-
nação artificial não era prática
comum às propriedades da
agricultura familiar. O mai-
or entrave eram os custos para
aquisição e realização dos pro-
cedimentos. Mas agora esta
realidade começa a mudar. Para
garantir o acesso à tecnologia,
o Governo de Minas Gerais
compra sêmen dos melhores
touros do mundo e disponibili-
za o material genético para pre-
feituras e associações de pro-
dutores. Depois de meses de
preparação São Sebastião do
Paraíso aderiu ao programa
estadual e nesta semana reali-
zou curso de capacitação com
produtores de várias associa-
ções rurais do município inici-
ando um processo que visa
melhorar a qualidade do reba-
nho no município.

Os programas estaduais de
inseminação artificial buscam
garantir, além do acesso às
tecnologias de melhoramento
genético do rebanho leiteiro, a
possibilidade de aumento da
produtividade em propriedades
da agricultura familiar. A ex-
pectativa para este ano é de
assistir a mais de duas mil fa-
mílias em toda Minas Gerais,
número que ja está sendo su-
perado devido ao grande inte-
resse, principalmente dos pe-
quenos produtores rurais. "As
famílias são diretamente bene-
ficiadas, muda-se o cenário da
produção de leite nas suas pro-
priedades. O ganho é muito
grande", assegura o coordena-
dor técnico estadual da Emater-
MG, Gilson Santos, ao expli-
car que o rebanho melhorado
será a base para o aumento da
renda dessas propriedades e
sinal de mais qualidade de vida
para os agricultores familiares.

Com recursos de uma
emenda parlamentar, a Emater-
MG comprou, em 2017, por
meio de licitação pública, 50
botijões criogênicos e doses de
sêmen de animais de alto ren-
dimento para a produção de lei-
te. O material foi distribuído em
40 municípios dos Territórios
de Desenvolvimento Sul e Su-
doeste. Além disso, o Governo
de Minas Gerais adquiriu e dis-
tribuiu 45 motos, usadas para
o deslocamento dos insemina-
dores, e kits de inseminação
(luvas, pipetas de insemina-
ção). Tudo isso contribuiu para
que tivessem sido realizadas,
somente no ano passado, mais
de 8 mil inseminações.

Reconhecida como impor-
tante ferramenta de valorização
e promoção do agricultor fa-
miliar, a iniciativa vem sendo
implementada em várias regi-
ões do estado, com distribui-
ção, em 2018, de mais 101
botijões, cada um com 100
doses de sêmen bovino de alta
qualidade, além do kit de
inseminação. O investimento é
de R$ 505 mil, provenientes do
Programa Estadual Minas Sem
Fome. Em São Sebastião do
Paraíso o programa está sen-
do inserido com a ajuda do de-

Programa de melhoramento genético
do rebanho já é realidade em Paraíso

FOTOS: Roberto Nogueira

Curso de inseminação artificial é ministrado para
primeira turma produtores rurais do município

Aula prática ensina manejo com banco de semen para
atividades que serão desenvovidas nas associações rurais

putado estadual Emidinho Ma-
deira, que doou um botijão de
sêmen para ser utilizado entre
os produtores de gado do mu-
nicípio.

Para o prefeito Walker
Américo Oliveira, que na ma-
nhã de quarta-feira, 28, acom-
panhou uma das aulas práticas
ministradas aos produtores
treinados do município esta é
uma oportunidade de evolução
e crescimento do município
neste setor. "Nós estamos pos-
sibilitando esta realidade, com
o apoio de várias empresas par-
ceiras. Deste trabalho redunda-
rá em vários benefícios na qua-
lidade do rebanho e vem agre-
gar valor aos produtores da
nossa comunidade, na hora da
comercialização", anuncia.

Conforme a secretária mu-
nicipal de Desenvolvimento
Agropecuário (Sedeagro) Yara
de Lourdes Souza Borges para
chegar a este ponto foi preciso
uma articulação de vários me-
ses para organizar o funciona-
mento do programa em Paraí-
so. "Foi um período de prepa-
ração até grande para adotar-
mos o Mais Genética, porque
pensamos primeiro em capaci-
tar os produtores e aos pou-
cos ir possibilitando mais par-
ticipações ao programa",
diz. Outro ponto importante foi
a busca de parcerias que per-
mitiu a realização do curso.
"Estamos capacitando a primei-
ra turma, mas teremos mais
turmas ano que vem", anteci-
pa a secretária.

COMO PARTICIPAR
Para que seja pleiteada a par-

ticipação nos Programas Esta-
duais de Inseminação Artifici-
al, o município deve compro-
var tradição na pecuária leitei-
ra, contar com agricultores fa-
miliares interessados e disponi-
bilizar um profissional de apoio
ao produtor nas ações de inse-
minação. Assim, estará apto e
receberá todo suporte para a

gestão local do programa. Em
Paraíso a proposta foi viabiliza-
da graças ao apoio da Emater-
MG, Faculdade Calafiori, Mat-
suda, Sindicato dos Produto-
res Rurais, Madeireira Aroeira,
Aviação Gonçalves Salles e a
Prefeitura.

Cada colaborador contri-
buiu com uma parte para a re-
alização do curso. "O Sindpar
nos cedeu o espaço no Parque
de Exposições. Contaremos
também com o apoio do
agropecuarista Antonio Jacin-
to que vai nos ceder a proprie-
dade com vacas para poder
realizar o curso e o treinamen-
to da melhor maneira possí-
vel", diz Yara.  De acordo com
o chefe de Departamento de

Agricultura da Sedeagro, Mar-
co Aurélio Alves de Paula a
empresa Matsuda cedeu um
instrutor e fez contato com a
Lagoa da Serra Genética, que
doou material genético. A Avi-
ação Gonçalves Salles e a Fa-
culdade Calafiori, ajudaram na
confecção das camisetas e
material didático. "A Madeirei-
ra Aroeira nos ajudou com
madeira tratada para fazer os
bretes onde ficarão os animais
utilizados no treinamento",
completa.

O material genético disponi-
bilizado aos agricultores fami-
liares é procedente de animais
testados e aprovados em gran-
des centrais de inseminação e
proveniente das três principais
raças de bovinos produtores de
leite: Holandesa, Girolando e
Gir Leiteiro. A entrega é feita
às prefeituras que aderiram aos
programas por meio de um
Termo de Cessão. Com isso,

um técnico regional da Emater-
MG acompanha o desenvolvi-
mento do programa enquanto
o agente contratado pelo mu-
nicípio (ou associação) é o res-
ponsável pela inseminação das
vacas nas propriedades rurais.

O produto é entregue em
botijões criogênicos, que ar-
mazena, por tempo indetermi-
nado, desde que não falte ni-
trogênio, o sêmen do gado
com indicação para a produ-
ção de leite. Em cada um des-
ses recipientes estão armaze-
nadas entre 100 e 150 doses
de sêmen bovino. "O botijão
tem o Nitrogênio líquido den-
tro que conserva o sêmen por
prazo indeterminado. Ele fica
numa temperatura de 196º ne-
gativo sem congelar, as doses
de sêmen ficam ali acondicio-
nadas sem perder a capacida-
de e a essência fica ativa por
muito tempo", explica Marco
Aurélio.

MOTOCICLETAS
Outro ponto que chama a

atenção no programa é que o
agente responsável pela insemi-
nação chega à propriedade ru-
ral de motocicleta. Ao todo, 45
motos de 150 cilindradas fo-
ram entregues às prefeituras e,
desde 2017, estão levando às
propriedades rurais os benefí-
cios da tecnologia de melhora-
mento genético. Na próxima
semana chegará a Paraíso a
moto que deverá ser utilizada
para o transporte do material
entre as propriedades rurais. "É
uma solução criativa que res-
ponde à tarefa de fazer chegar
o sêmen às propriedades. Os
inseminadores levam conheci-
mento aos produtores e as
motos ajudam a reduzir o tem-
po de deslocamento e dão agi-
lidade à inseminação", explica
o coordenador regional da
Emater-MG no Sul de Minas,
Marcelo Bonfim.

Desde a última terça-feira,
27, devotos de Nossa Senhora
das Graças ganharam no Morro
do Baú um espaço para a
devoção à santa. Uma imagem
medindo mais de um metro de
atura foi doada por uma devota,
pessoa que preferiu não se
identificar.

A doação é fruto de uma
intenção realizada e que

resultou em uma graça alcan-
çada, como prova de fé e
gratidão a santa.

A instalação da imagem no
Morro do Baú aconteceu no
mesmo dia em que é celebra-
do o dia de Nossa Senhora
das Graças. “Fiz uma promes-
sa na intenção do meu esposo
que estava doente e fui aten-
dida, alcançando uma grande

benção. Agora todas as pes-
soas que quiserem poderão ir
lá venerar”, comenta a devo-
ta.

A imagem foi confeccio-
nada em São João Del Rey e
trazida há poucos dias para
São Sebastião do Paraíso.

O Morro do Baú é conside-
rado uma das Sete Maravilhas
da Cidade em concurso

Imagem de N.S. das Graças é
disponibilizada no Morro do Baú

realizado pelo Departamento de
Cultura em 2007. No local,
além de duas capelas, possui
também uma imagem do Cristo
Redentor, instalada em 2006 na
gestão do prefeito Mauro Lúcio
da Cunha Zanin.

O local também é tombado
e faz parte do Patrimônio
Histórico do Município de São
Sebastião do Paraíso.
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Um adolescente morreu na
noite de ontem (28/11), por
volta das 19h, no município de
Jacuí após se envolver em uma
colisão frontal com um trator,
em uma estrada vicinal que dá
acesso ao bairro rural de
Zundum, a  um quilometro da
cidade.

A vítima, Allan Gabriel da
Silva, de 16 anos, seguia pela
estrada momento em que, ao
fazer uma curva, deparou-se
com um trator que era condu-
zido por outro menor de idade.
A vítima não conseguiu desvi-
ar do veículo vindo a colidir
frontalmente.

O sepultamento de Allan
aconteceu no Cemitério Muni-
cipal de Jacuí, as 10h30.

Acidente entre
moto e trator deixa

vítima fatal em Jacuí
Reprodução

A adolescente vítima de dois
disparos de revólver pelo ex-
companheiro na noite de ter-
ça-feira (27/11) em São Sebas-
tião do Paraíso continua inter-
nada  na UTI da Santa Casa de
Misericórdia, e segundo infor-
mações seu quadro de saúde é
estável.

Vítima de tentativa de ho-
micídio pelo ex-namorado,
R.A., de 22 anos, no final na
noite de terça-feira (27/11), por
volta das 23h, no bairro
Morumbi, a adolescente foi en-

contrada caída na rua com dois
ferimentos à bala nas costas,
tendo sido socorrida por uma
unidade do Corpo de Bombei-
ros.

A adolescente estava caída
com ferimento na região direi-
ta das costas. A vítima, M.S.
C.S., de 16 anos, ainda estava
consciente no momento do res-
gate.

Segundo a PM, a adoles-
cente informou que o suspeito
de cometer o atentado estaria
inconformado com o término

do relacionamento e teria dis-
parado contra a vítima, atingin-
do-a nas costas. Ele teria mar-
cado encontro com a vítima,
próximo a casa do suspeito e,
durante um desentendimento,
ele atirou contra a menor.

A adolescente passou por
cirurgia e segundo informações
seu quadro de saúde  é estável,
e se encontra sob cuidados in-
tensivos na UTI da Santa Casa.
O suspeito do atentado, até o
fechamento desta matéria, não
havia sido localizado.

Adolescente que levou dois
tiros de ex-companheiro

continua na UTI

Um maior, de 19 anos, foi
preso e dois menores, de 16,
apreendidos durante trabalho de
repreensão ao tráfico realizado
pela Polícia Militar no bairro
Muschioni, em São Sebastião
do Paraíso na noite de quinta-
feira (29/11). Policiais realiza-
ram acompanhamento de um
local que estaria funcionando
como “ponto de distribuição”,
abordaram os suspeitos e fize-
ram a apreensão de drogas.

Conforme a PM, durante
abordagem, os suspeitos foram
revistados, tendo sido encon-
trado com eles certa quantida-
de em dinheiro. Em verificação
a uma construção, próximo ao
local da abordagem, PMs en-
contraram em um padrão de
energia balança de precisão,
além de oito papelotes de subs-
tância similar a cocaína.

PM prende rapaz e apreende
menores em ponto de
tráfico no Muschioni

Ainda, segundo a PM, fo-
ram apreendidos também uma
bucha de maconha, 19 pedras
de crack, cerca de R$1,1 mil,
três aparelhos celulares, uma

faca, uma caixa de som auto-
motivo e jogo de rodas aro com
pneu. O maior e os menores
infratores foram encaminhado
à Delegacia Polícia.

Em assembleia realizada
nesta semana os trabalhadores
filiados ao SEMPRE (Sindica-
tos dos Servidores Públicos
Municipais), de São Sebastião
do Paraíso descartaram a
deflagração de greve da cate-
goria. No entanto, segundo o
presidente do sindicato, Rildo
Domingos da Silva, a catego-
ria estará em estado de greve a
partir de janeiro. Em outra de-
liberação foi aprovada a pauta
de reivindicações para a data
base de 2019 que possui 22
itens e que será protocolada na
Prefeitura na próxima semana.
“Nós entendemos a situação do
Município, mas temos a nossa
posição, o servidor não pode
trabalhar e ficar sem receber
seu salário para manter as suas
necessidades”, comenta Rildo.

O sindicato realizou duas
assembleias no anfiteatro do
Ceduc para deliberar sobre as-
suntos diversos de interesse da
categoria. Na primeira foram
tratados dos 22 itens que vão

compor a pauta de reivindica-
ção dos servidores, conforme
a data base que acontece em
fevereiro de 2019. Entre os
principais itens aprovados
consta o pedido de aumento
salarial de 10%, sendo 6,32%
de reajuste salarial e mais
3,68% de ganho real.

O documento tem como
item nº 2 a adequação salarial
dos motoristas ao mercado. A
lista tem ainda reivindicações
referentes aos estudos de revi-
são dos planos de cargos car-
reiras e salário geral, o do Ma-
gistério e o da Guarda Munici-
pal. Outro ponto é referente a
emissão de laudo de insalubri-
dade para os funcionários que
atuam na Unidade de Pronto
Atendimento (UPA), no Centro
de Referência de Assistência
Social (Creas) e outros seto-
res. A categoria cobra também
providências para que o paga-
mento aconteça no quinto dia
útil do mês subsequente traba-
lhado.

Conforme o presidente do
SEMPRE todos os itens da
pauta foram elaborados a par-
tir de indicações dos próprios
funcionários. “Tivemos 80%
dos pleitos oriundos do traba-
lho importante que é feito pe-
las comissões setoriais. Os de-
mais surgiram dentro da assem-
bleia que nós tivemos uma par-
ticipação positiva e satisfa-
tória”, anuncia. O documento
com os 22 itens da pauta para
ser negociada com o Executi-
vo deverá ser protocolada na
Prefeitura, na primeira semana
de dezembro.

Rildo Domingos salienta
que desde que assumiu a pre-
sidência do sindicato tem feito
um trabalho intenso junto ao
prefeito Walker Américo. “Te-
mos trabalhado pela constru-
ção e manutenção de uma agen-
da positiva, O Executivo tem
nos recebido quase que sema-
nalmente para reuniões onde
apresentamos as sugestões
para o enfrentamento da crise

e várias delas estão sendo aca-
tadas e isso tem sido importan-
te, pois, e uma das formas que
temos de ajudar, propondo o
diálogo e apresentando suges-
tões, mesmo que sejam medi-
as amargas e às vezes duras”,
acrescenta.

A segunda assembleia rea-
lizada pela categoria foi para
debater a possibilidade de
deflagração uma greve em fun-
ção dos atrasos em salários.
“Esta medida não foi aprova-
da. No entanto, continuamos
em alerta e no início do próxi-
mo ano entraremos em estado
de greve até a situação ser re-
solvida”, anuncia. Rildo defen-
de a criação de um gabinete de
crise para o acompanhamento
e enfrentamento da situação vi-
vida pelo município e que afe-
ta diretamente o funcionalismo.
“Sem os trabalhadores a Pre-
feitura não existe, se a pessoa
trabalha, ela não pode ficar sem
receber”, aponta. Com este
pensamento ele acredita que

poderá haver um maior
engajamento dos servidores
nas movimentações futuras que
serão realizadas.

MOBILIZAÇÃO
Mesmo sabendo das dificul-

dades enfrentadas pelo muni-
cípio em virtude nos atrasos de
repasses do Estado, o sindica-
to estará nas ruas neste 1º de
dezembro. “Queremos sensibi-
lizar a sociedade, vamos mos-
trar para todos a real situação
vivida pelos nossos trabalhado-
res. Reconhecemos a dificul-
dades da Prefeitura, mas, de-
fendemos que os servidores
estão sendo prejudicados por
não estarem com seus recebi-
mentos em dia pelos meses tra-
balhados”, observa. Por isso,
o SEMPRE fará uma panfleta-
gem a partir das 9 horas deste
sábado na Praça Comendador
José Honório (Matriz).

Rildo Domingos aponta que
o município possui mais de R$
8 milhões do Fundeb, de
ICM’S a receber do Estado.

“São recursos que têm impac-
to direto na folha de pagamen-
to. Se este dinheiro estivesse
em caixa seria possível quitar
a folha de outubro e pagar re-
ferente aos meses de novem-
bro, dezembro e o 13º salário”,
diz. O sindicalista afirma ainda
que isso traz um grande refle-
xo na economia da cidade uma
vez que vários setores são afe-
tados.

Ainda para 2019 o presiden-
te do SEMPRE destaca que as
comissões setoriais e de traba-
lho continuarão exercendo e
com mais veemência suas fun-
ções. “Se for necessário vamos
cobrar a adoção de medidas
mais duras, vamos atuar firme-
mente para fortalecer as ações
do sindicato e também na me-
dida do possível fortalecer a
prefeitura na cobrança junto ao
Estado”, completa. Não está
descartada a possibilidade do
ingresso de ações judiciais para
defender os interesses do fun-
cionalismo.

Assembleia do SEMPRE descarta greve,
mas já apresenta reivindicações de 2019

• Dos Leitores •

Depois que li a matéria no
“JS” sobre  os escorpiões
fiquei mais atento ainda em
minha residência no Jardim
Planalto onde só neste mês já
encontramos três escorpiões
pequenos porém no quintal de
casa.

Agora a noite aconteceu o
que mais temia, um escorpião
apareceu dentro do banheiro de

Escorpiões
casa no momento onde minha
esposa dava banho em uma das
nossas crianças, uma bebê de
oito meses.

Estamos apavorados sem
saber como combater essa pra-
ga.

Alexsander Ramos

Jardim Planato

São Sebastião do Paraíso.
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Novamente moradores do Cidade Industrial reivindicam ligação
de energia elétrica para acender as luminárias da Passarela

A caixa do padrão para colocar o relógio
para registrar o consumo de energia elétrica
das luminárias da passarela já está pronto

A prefeitura deve pelo menos mandar fechar
este buraco na cerca do alambrado da Escola

Vejam o matagal que se encontra o pátio da
Escola Professor José Carlos Maldi

Sebastião Tadeu Ribeiro

Moradores que residem no
Residencial Cidade Nova, pro-
ximidades da construção
inacabada e paralisada da Es-
cola Municipal Professor José
Carlos Maldi, novamente pro-
curaram o Jornal do Sudoes-
te para reclamar e pedir provi-
dências ao prefeito Walker
Américo, para que seja conclu-
ída aquela obra.

Quando estiver funcionan-
do a Escola irá favorecer pais

Obra da Escola Prof. José Carlos Maldi está
abandonada, cheia de mato e vidros quebrados

e alunos que residem nos bair-
ros Cidade Nova, Independên-
cia, Sassafrás, São Geraldo,
Morada do Sol, Morumbi e Vila
Conserva.

Crianças que residem nos
mencionados bairros, em sua
maioria, vão estudar nas esco-
las de ensino primário, Ana
Cândida de Figueiredo, na Vila
Muschioni, Noraldino Lima e
Campos do Amaral, na área
central da cidade, bem distan-
te de suas residências

Há mais ou menos oito
anos que a construção da es-
cola foi iniciada, e encontra-se
paralisada, abandonada, cheia
de matos, vários vidros quebra-

dos (são caros), virou ponto de
encontro de usuários de dro-
gas, moradia de andarilhos e até
ponto de encontros amorosos.

A entrada para quem tem

utilizado aquele local é facilita-
da por abertura na cerca de
alambrado, em frente para a rua
Francisco Herculano Duarte.

Antes de reiniciar a obra a
prefeitura deveria pelo menos
mandar fechar a abertura na
cerca, mandar capinar o Magal
que está enfeando e virou tam-

bém criadouro de insetos, po-
dendo ser criadouro de mos-
quitos transmissores da dengue
e outras doenças.

Uma das melhores cidades
do Sudoeste de Minas não po-
deria uma construção deste
porte ficar, como está, aban-
donada.

Até quando vão continuar embromando
e passarela na BR 491 ficará às escuras?

Sebastião Tadeu Ribeiro

Há três semanas o “JS”
publicou matéria sobre a pas-
sarela construída sobre a BR
491 bem em frente para o bair-
ro Cidade Industrial está sem
iluminação e por isso se torna
perigosa para quem se aventu-
rar a utiliza-la.

Foi mencionado que a Con-
cessionária Nascente das Ge-
rais construiu a passarela para
pedestres que está pronta há
mais de seis meses, mas o pro-
blema é que gerando muitas
reclamações por parte de usu-
ários é que a instalação com-
pleta, inclusive o padrão para
leitura do consumo de energia
elétrica está pronto, mas até o
fechamento desta edição a pas-
sarela continua às escuras.

Cobertos de razão, pedes-
tres temem passar durante a
noite pela passarela. A exten-
são é enorme e devido a escu-
ridão certos elementos têm
frequentemente feito ponto
para uso de drogas, e com isso
deixado pessoas amedronta-
das, evitando utilizar a passa-
rela.

E continua como antes, ne-
nhuma providência foi tomada.
Moradores do Cidade Industri-
al afirmam que ligam para o
0800 282050503 telefone
disponibilizado para informa-
ções ao público pela Nascente
das Gerais. Quando atendem,
segundo afirmam moradores
do Cidade Industrial, “é só jogo
de empurra, alegam que só fal-
ta a Cemig ligar”.

Moradores foram ao servi-
ço de informações da Cemig

em São Sebastião do Paraíso,
e receberam a informação que
não chegou nenhuma autoriza-
ção para que seja ligada a ener-
gia elétrica na passarela.

Este é o motivo pelo qual
pedem interferência do prefei-
to Walker Américo e Câmara
Municipal para solucionar o
que chamam “embromação”, e

ajudarem a cobrar a agilização
para ser ligada a energia elétri-
ca para a devida iluminação da
passarela.

A morosidade e o mau aten-

dimento no setor público são
itens que travam o desenvolvi-
mento do país, que poderia ser,
há muito tempo, de primeiro
mundo.
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Por João Oliveira

Quatro alunos da Escola
Estadual Paraisense estão co-
memorando o resultado da 14º
Olimpíada Brasileira de Mate-
mática das Escolas Pública. Os
estudantes do 9º ano do Ensi-
no Fundamental, Luiz Felipe
Azevedo Cândido, João Pedro
Cardoso de Paula, Pedro An-
tônio Cunha e Ana Elisa Rabelo,
trouxeram bons resultados para
escola conquistando juntos
uma medalha de ouro, duas
pratas e um bronze. Ana foi a
única menina dessa lista entre
os ganhadores e 11 menções
honrosas, o que confere a sua
medalha um valor ainda maior.

O resultado é fruto do tra-
balho dos professores da Ins-
tituição e dos esforços dos alu-
nos que, conforme destaca a
professora de matemática dos
alunos Luiz Felipe, medalhista
de ouro, e da Ana Elisa,
medalhista de bronze, Raquel
Cristina Benassi Pereira, têm
abraçado esta iniciativa e se
empenhado para estas conquis-
tas. Segundo explica Raquel, o
trabalho realizado na escola, o
OBMEP na Escola, coordena-
do pela professora Lívia
Novaes Teixeira Passos, é um
dos motivos que tem possibili-
tado essa vitória aos alunos.

"É um grupo de alunos que
se reúne de 15 em 15 dias para
se preparar para a prova, além
do trabalho que realizamos em
sala de aula. O grupo é extra-
classe, os alunos vêm à escola
no período da tarde onde ficam
estudando para a prova. Pre-
param-se quase o ano todo.
Esses alunos, em especial, são
alunos modelos, bem aplica-
dos, tudo o que trabalhamos
com eles funciona, são muito
empenhados e gostam de aju-
dar os colegas", ressalta a pro-
fessora.

Conforme lembra Luiz
Felipe, medalhista de ouro pelo
segundo ano consecutivo, ele
estava bem confiante durante

Da esquerda para direita: o diretor Adilson Luciano; o medalhista de prata,
João Pedro; a medalhista de bronze Ana Elisa; o medalhista de ouro,

Luiz Felipe a professora de matemática Raquel Benassi

Paraisense comemora vitória de alunos
em Olimpíadas de Matemática

a realização da Olimpíada e ha-
via se preparado mais que no
ano anterior. Embora diga que
não tenha estudado muito, o es-
forço e a dedicação com os
quais realizou a prova, possi-
bilitou que o estudante pudes-
se obter essa vitória que, con-
forme aponta, já esperava pelo
menos ganhar uma medalha,
apesar de não ser exatamente
ouro.

"Não esperava que fosse
ouro, mas uma medalha. Esta
já é minha quarta participação
e o nível da prova tem aumen-
tando cada vez mais ao longo
dos anos. Este ano achei a pro-
va um pouco mais fácil, talvez
por estar no 9º ano. Em rela-
ção à OBMEP, pretendo estu-
dar mais ainda porque será me-
nor o número de medalhas no
próximo ano e mais concorri-
do", avalia. O adolescente já
pensa em na questão profissi-
onal e pondera seguir pelo ca-
minho das exatas.

O estudante João Pedro,
que também conquistou uma
medalha de prata neste e no
último ano, diz que a conquis-
ta representa uma emoção mui-
to grande e, apesar de não ser
a primeira vez que participa, ele
destaca que a ansiedade é sem-
pre a mesma. "O maior desa-
fio para mim ao realizar a pro-
va é sempre o período que an-
tecede e o preparo para a pro-
va, tanto os estudos, quanto
psicologicamente", destaca o
aluno que sonha em ser pro-
fessor de matemática.

Para João, mais que uma
simples prova, a OBMEP é a
oportunidade para que novas
portas se abram a esses estu-
dantes. "É a maior Olimpíada
de conhecimento da Brasil e
quem consegue obter bons re-
sultados pode vir a ter boas
oportunidades para os seus pró-
prios estudos. Acredito que tive
muita sorte de vir para o
Paraisense e acredito que não
teria uma escola melhor para
eu estudar. Todos os anos que

estive aqui recebi muito apoio
do diretor, dos professores,
dos amigos e acho que não te-
ria sido o mesmo resultado se
eu tivesse estudado em outra
escola", completa.

Conforme a professora Ra-
quel, para o currículo acadê-
mico do aluno, estas conquis-
tas são muito valiosas. "Há
muitos alunos que vão para
fora do país estudar em detri-
mento da OBMEP e tivemos
exemplos daqui, como o Jonas,
que concluiu o Ensino Médio
nos EUA", ressalta.

A aluna Ana Elisa, medalhis-
ta de bronze, foi a única meni-
na em meio aos resultados da
escola e conta que recebeu a
notícia com muita emoção.
"Foi o primeiro ano que ganhei
uma medalha e quando soube
do resultado fiquei em choque
porque não esperava. Foi mui-
to emocionante e fiquei muito
feliz. No último ano não me
preparei muito, mas este ano
já me empenhei bastante e fui
focada e pensando em fazer o
meu melhor", comemora.

Para o diretor da escola,
Adilson Luciano Pimenta
Rezende, o resultado mostra o
bom trabalho que tem sido de-
senvolvido pelo Paraisense.
"Nossos alunos são muito
bons, gostam de estudar, se
dedicam e nós somos apenas
um suporte neste processo,
porque eles se dedicam muito
para conquistar esses resulta-
dos. Nossos professores tam-
bém se empenham bastante
para prepara esses alunos e
isto coroa o nosso trabalho.
Desde que surgiu a OBMEP
nossos alunos tem ganhado
medalhas de ouro, prata e
bronze e até indo para fora do
país. É uma prova muito im-
portante e os alunos que se
destacam, ganham bolsas de
estudo, cursos, viagens e a
oportunidade para eles é mui-
to grande e quem sabe apro-
veita tem um futuro brilhante
garantido", completa.

João Oliveira
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A gravidez precoce na
adolescência é um grande
conflito para os jovens e suas
famílias, tenha ela ou não
recursos financeiros.

Após a descoberta, al-
guns casais são obrigados a
uma união pouco duradou-
ra. Até mesmo a entrega da
criança para adoção se tor-
na uma saída. Muitas ado-
lescentes procuram proce-
dimentos de risco. Pelo fato
de abortos serem ilegais no
Brasil, são feitos em locais
não higienizados, com a uti-
lização de materiais não es-
terilizados. Assim, provo-
cando uma grande probabi-
lidade de infecções, causan-
do problemas de saúde na
paciente, e até mesmo a
morte.

A gravidez na adolescên-
cia geralmente ocorre na
faixa entre os 12 a 17 anos.
Além de provocar proble-
mas emocionais, também
gera problemas financeiros
às famílias mais humildes.
Muitas adolescentes aban-
donam os estudos, pela fal-
ta de tempo e pelo cansaço
consequentemente gerado
pela criança.

Na maioria das vezes, o
parceiro também responsá-
vel pelo ato, abandona a mãe
por não querer assumir ta-
manha responsabilidade.
Assim, ela se vê criando seu
filho sozinha. Por isso, é
muito importante o apoio
absoluto da família e ami-
gos.

É necessário que as es-
colas transmitam conheci-
mentos mais amplos sobre
a responsabilidade das rela-
ções sexuais e sobre o uso
de métodos anticonceptivos,
para não só evitar a gravi-
dez, mas também as DSTs.

Os pais devem consci-
entizar seus filhos, mesmo
que para muitos, falar sobre
este assunto seja desagra-
dável e desconfortante. É
preciso instruir os jovens o
quanto antes, para que o ín-
dice de relações sexuais
desprotegidas sejam reduzi-
das.

Aluna : Letícia  de Souza
Guiraldelli   2º ano B

Escola Estadual Dr.
Tancredo  de Almeida
Neves - Profª Bárbara
Labibe Nazar Cerizza

Mais uma vez a Escola Muni-
cipal Santo Tomás de Aquino pro-
porciona aos seus alunos o Proerd
que é o Programa Educacional de
Resistência às Drogas que consis-
te num esforço cooperativo esta-
belecido entre a Polícia Militar, a
Escola e a Família. A formatura
aconteceu na quarta (28/11) no
salão nobre da escola.

O Proerd tem a missão de en-
sinar aos estudantes estratégias
para conduzir suas vidas livre de
drogas, da violência e outros com-
portamentos perigosos. Também
promove a inclusão da família no
processo  educacional e de pre-
venção.

Formatura Proerd Escola Municipal
Santo Tomás de Aquino

3ª Feira de Ciências da Escola Estadual
Dr. Tancredo de Almeida Neves

Em sua terceira edição,
a Feira de Ciências da Es-
cola Estadual Dr. Tan-cre-
do, aconteceu no sábado
(24/11) no pátio da esco-

la. A exemplo de anos an-
teriores foi coroada de su-
cesso, com a participação
entusiasmada e brilhante
dos alunos “Tancredianos”,

orgulho da conceituada
Escola Aquinense.

Os professores sempre
atuantes, vocacionados
que são, “viga mestra”, e de

fundamental importância
para que a escola de São
Tomás de Aquino sempre
continue no caminhar da
excelência.

CANCANCANCANCANTTTTTIIIIINHONHONHONHONHO
da da da da da REREREREREDAÇÃODAÇÃODAÇÃODAÇÃODAÇÃO

Gravidez na
Adolescência
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Na sexta-feira do dia 23 de
novembro,  alunos da Educa-
ção Infantil e do 5º ano do Co-
légio Galileu, apresentaram a
peça Teatral e o musical “Cha-

Alunos do Colégio Galileu apresentaram
peça no Teatro Municipal Sebastião Furlan

peuzinho Vermelho” no Teatro
Municipal “Sebastião Furlan”.
Esta foi a XX “Noite Cultural”
que teve como objetivo desper-
tar e incentivar o interesse pela
cultura, envolvendo as artes vi-
suais, a dança e o teatro.

O evento contou com a pre-
sença da comunidade paraisen-
se para prestigiar os artistas
mirins. Foi um momento pra-
zeroso e descontraído!!!

FOTOS: Reprodução


